

El proyecto FAO "GCP/GLO/324/NOR - Integrar el Derecho a la Alimentación Adecuada y la Buena Gobernanza en las Políticas, Legislación e Instituciones" (en una palabra, **Derecho a la Alimentación a Nivel Nacional**) es una continuación del apoyo de Noruega a Mozambique y el Estado Plurinacional de Bolivia (Bolivia), entre otros países, y marca el inicio de las actividades en Nepal y El Salvador, todo en vista del fortalecimiento de las instituciones nacionales y mecanismos de coordinación en sus esfuerzos por formular políticas y apoyar el proceso legislativo en materia de seguridad alimentaria y el derecho a la alimentación. El proyecto abordará los desafíos del país, promoviendo el enfoque basado en los derechos humanos en los esfuerzos para lograr la seguridad alimentaria en todos los niveles - en la legislación, las políticas y el diseño, formulación, decisión y ejecución. El proyecto también permitirá a la FAO participar en los esfuerzos globales para incorporar los derechos humanos en el trabajo para el desarrollo de los países.

En junio de 2011, un hito decisivo se alcanzó en **Mozambique**, cuando el Grupo de Redacción compuesto principalmente por abogados de los Ministerios de Agricultura, Justicia, Mujer y Asuntos Sociales, Salud, de la sociedad civil, la academia y la FAO se reunieron para un retiro de una semana fuera de Maputo para desarrollar el borrador de la propuesta de ley sobre el derecho a la alimentación. La estructura del borrador incluye el contenido esencial de una ley marco sobre el derecho a la alimentación, a saber: 1) definición, objetivos y principios, 2) obligaciones del Estado 3) mecanismos de coordinación institucional, entre otros. El Proyecto también tuvo la oportunidad de comentar el borrador de un proyecto de ley sobre emergencias y desastres, y asesoró respecto a la integración de los conceptos relativos al derecho a la alimentación desde una perspectiva de derechos humanos. Por último, el Proyecto apoyó a SETSAN durante la redacción de un decreto para la creación del Consejo para la Seguridad Alimentaria y la Nutrición (CONSAN), que reconoce la realización del derecho a la alimentación como parte de su mandato.

En **Bolivia**, una nueva "Ley de la revolución productiva comunitaria agropecuaria y la pequeña producción campesina" ha sido aprobada, creando espacio adicional de diálogo para el desarrollo de normativa en torno al derecho a una alimentación adecuada. La idea del Proyecto es de adaptar sus actividades en torno a este nuevo contexto y llevar a cabo actividades de promoción para promover la protección, respeto y cumplimiento del derecho a la alimentación en este nuevo marco legislativo.

El **componente global** del Proyecto ha permitido también que la FAO pudiera contribuir a la consulta regional que se llevó a cabo en Bogotá, Colombia donde más de más 40 expertos en derecho a la alimentación de la región se reunieron del 9-10 de junio para intercambiar sus experiencias en el camino a seguir y los retos sobre la protección del derecho a la alimentación en la región. Esta fue la primera reunión organizada conjuntamente por el Relator Especial sobre el derecho a la alimentación, Olivier De Schutter, la FAO y el ACNUDH. Se llevó a cabo inmediatamente después de la segunda reunión del Foro del Frente Parlamentario contra el Hambre organizado por la Iniciativa América Latina y Caribe sin Hambre. La Consultora Internacional del Proyecto, presentó un documento sobre los progresos realizados con el desarrollo de marcos legislativos en la región en ambas reuniones (http://www.fao.org/righttofood/news48_es.htm).

El Equipo para el Derecho a la Alimentación de la FAO trabaja en la implementación del derecho humano a una alimentación adecuada, aplicando las Directrices sobre el Derecho a la Alimentación. La visión que tenemos es la de lograr un pleno ejercicio de este derecho humano, a través del cumplimiento de las obligaciones legales de respetar, proteger y cumplir.

Equipo del derecho a la alimentación de la FAO

Dirección de Economía del Desarrollo Agrícola - Departamento de Desarrollo Económico y Social
Viale delle Terme di Caracalla - 00153 Roma - Italia
Teléfono: +39 06570 54285 // Correo electrónico: righttofood@fao.org
Sitio web: www.fao.org/righttofood/index_es.htm

